

## Veracruz apuesta por política pública de responsabilidad financiera

Camila Ayala Espinosa  
estados@eleconomista.mx

**HR Ratings** mejoró la perspectiva financiera de Veracruz, con lo que se espera próximamente lograr una calificación tipo “A”, dieron a conocer autoridades estatales.

En conferencia, el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, informó que la agencia ratificó la nota crediticia de la entidad en “BBB+” y modificó la perspectiva de Estable a Positiva.

De acuerdo con el mandatario, los resultados se deben a que se han centrado en subsanar el endeudamiento e implementar una política pública enfocada en la responsabilidad crediticia y financiera.

“Nos permite mayores recursos y mejores condiciones para atender las diversas demandas”, aseguró.

Al respecto, el secretario de Finanzas y Planeación, José Luis Lima Franco, explicó que la ratificación y la mejora de la perspectiva obedecen a la disminución de pasivos con el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

“Cada vez son menos los préstamos a corto plazo por cierre de año, al tiempo que se mantiene la deuda sostenible”, ahondó.

La perspectiva Positiva se debe a la reducción de 13.9% en el pasivo circulante (PC) como resultado del pago de créditos fiscales que se encontraban dentro del pasivo contingente generado en la Cuenta Pública 2015.

Con ello, la métrica de PC a Ingresos de Libre Disposición disminuyó de 27.6% en el 2020 a 20.6% en el 2021 (contra 24.5% proyectado).

“Para el periodo 2022-2025 se estima un superávit en el balance primario de 2.8% de los ingresos totales, de acuerdo con la tendencia creciente estimada en los ingresos propios. Con ello, se proyecta que el estado disminuya paulatinamente el uso de deuda de corto plazo en los próximos años”, ahondó el reporte.

Adicionalmente, se prevé la disposición del resto de los recursos del financiamiento estructurado de largo plazo contratado durante el 2021 por un monto total de 3,100 millones de pesos, con lo que la deuda neta ajustada reportaría un nivel promedio de 71.7% del 2022 al 2024, lo que está en línea con el estimado anteriormente de 73.3% para el mismo periodo.

Adicional a esta calificación, Lima Franco señaló que se espera que las agencias Moody’s y Fitch Ratings emitan su evaluación en el transcurso del año; ambas compañías tienen a Veracruz con una calificación “triple B”.

“Es probable alcanzar la calificación A en el 2023”, dijo el secretario.